

# ALCALDÍA AL DÍA

*Información diaria de los avances y las gestiones del alcalde Jairo Yáñez*

## LA FRASE DEL DÍA

Desde el primer día decidimos hacer un trabajo constante e íntegro por transformar la imagen de Cúcuta. Limpiamos permanentemente los parques, plazas y calles, pero también limpiamos la corrupción que por años tenía azotada a nuestra ciudad.

Cambiamos el descuido, abandono, suciedad y olvido, por acciones diarias que dignifiquen nuevamente a Cúcuta y brinden a sus ciudadanos escenarios de desarrollo, crecimiento y evolución.

Seguiremos fortaleciendo diariamente las acciones que nos enseñen a querer esta tierra y todo nuestro trabajo seguirá encaminado en hacer que Cúcuta, la ciudad que soñamos, sea una estrategia de todos.

POR JAIRO TOMÁS YAÑEZ



## EN ESTA EDICIÓN

- Desde el Palacio Municipal se dio inicio a la primera izada de símbolos patrios del 2022
- "Yo me Bancarizo" un programa que permitió la inclusión financiera de los microempresarios.
- "Campamento de Emprendedores" una nueva iniciativa para la transformación del mercado cucuteño.
- La Alcaldía de Cúcuta continúa fortaleciendo los diferentes gremios de la ciudad.
- El alcalde Jairo Yáñez sigue fortaleciendo las capacidades de los emprendedores del municipio.

**2021: UN AÑO LLENO  
DE PROYECTOS PARA  
LA REACTIVACIÓN  
ECONÓMICA Y  
FORTALECIMIENTO  
DE LOS  
EMPRENDEDORES DE  
LA CIUDAD**

# DESDE EL PALACIO MUNICIPAL SE LLEVÓ A CABO LA PRIMERA IZADA DE LOS SÍMBOLOS PATRIOS DEL 2022



En compañía de la Policía Nacional, las secretarías de despacho y medios de comunicación el alcalde de Cúcuta Jairo Tomás Yáñez, dio inicio a la tradicional izada de símbolos patrios, estrategia que busca seguir fortaleciendo semana a semana, el respeto por la institucionalidad y afianzar valores de cultura ciudadana.

Esta primera actividad del año tuvo un componente especial pues se desarrolló desde las instalaciones del Palacio Municipal, escenario que ha sido restaurado y embellecido para brindar a todos los cucuteños un lugar propicio para atender sus inquietudes y necesidades. "el palacio municipal es un espacio público y como tal, debe estar al servicio de todos los ciudadanos" expresó el mandatario local. En este espacio el alcalde también socializó lo que viene para la ciudad en materia de empleo: "en este nuevo año le apostaremos a disminuir las brechas con la pobreza. Vamos a seguir ejecutando proyectos que permitan la generación de nuevos empleos y a su vez, fortalecer a los micro, pequeños y medianos empresarios".

El trabajo que se ha desarrollado durante estos dos primeros años de gobierno ha permitido que Cúcuta obtenga reconocimientos de orden nacional e internacional; pero el compromiso del alcalde es seguir desarrollando proyectos que impacten de manera positiva en el crecimiento de ciudad. "Tenemos grandes retos en la parte de transformación y consolidación de los 230 proyectos de nuestro Plan de Desarrollo Municipal. Estaremos de manera continua haciéndole seguimiento a todas las apuestas para verificar el debido cumplimiento" enfatizó el alcalde de los cucuteños.



## 'YO ME BANCARIZO' UN PROGRAMA QUE PERMITIÓ LA INCLUSIÓN FINANCIERA DE LOS MICROEMPRESARIOS FORMALES E INFORMALES

#lomasleido2021

En el mes de junio, el alcalde Jairo Yáñez participó en el lanzamiento del programa YO ME BANCARIZO 2021, con el que la Alcaldía de Cúcuta, a través de las Secretarías de Banco del Progreso y Desarrollo Social, con aliados estratégicos como la Banca de Oportunidades y Bancolombia, logró la inclusión financiera de los microempresarios formales e informales de la ciudad.



## "CAMPAMENTO DE EMPRENDEDORES" UNA NUEVA INICIATIVA PARA LA TRANSFORMACIÓN DEL MERCADO CUCUTEÑO



"Una de mis mayores apuestas como alcalde es transformar el sistema socioeconómico al que hemos estado acostumbrados los cucuteños durante décadas, quiero que cada cucuteño sea un empresario exitoso, y así poder convertir, entre todos a Cúcuta como una ciudad productiva" indicó el mandatario local.

En esta iniciativa participaron 30 jóvenes de la región, de los cuales 10 fueron elegidos por el jurado calificador y recibieron una beca de la plataforma Platzi para estudiar por un año, además de 1.5 millones de pesos en especie, para fortalecer sus emprendimientos.

#lomasleido2021

30 emprendedores participaron en el desarrollo de este campamento. Este tipo de estrategias permitieron el fortalecimiento de las habilidades blandas y el espíritu competitivo en el municipio.

Esta fue una alianza organizada de manera coordinada entre la administración municipal y la Cámara Junior Internacional de Cúcuta. El objetivo del Campamento para Emprendedores se centró en el fomento de la cultura del emprendimiento en el municipio.



## LA ALCALDÍA DE CÚCUTA CONTINÚA FORTALECIENDO LOS DIFERENTES GREMIOS DE LA CIUDAD

#lomasleido2021

La Alcaldía de Cúcuta en alianza con GIZ y CORPOINCAL, y en el marco del programa 'Escuela Taller Calzado', que se desarrolló en el Centro Tecnológico de Cúcuta, certificó a 120 auxiliares en calzado.

Este proyecto ha generado 89 oportunidades laborales en 39 empresas del sector del calzado. Estas acciones hacen parte de la estrategia "AliadosXEmpleo" programa de la Secretaría de Desarrollo Social.



## EL ALCALDE JAIRO YÁÑEZ SIGUE FORTALECIENDO LAS CAPACIDADES DE LOS EMPRENDEDORES DEL MUNICIPIO

El alcalde de San José de Cúcuta, Jairo Yáñez, presentó en el mes de noviembre el primer catálogo de emprendimientos, en el que se resaltan y visibilizan a 16 emprendedores que han fortalecido sus habilidades a través de los diferentes talleres ofertados por la Secretaría del Banco del Progreso.

"La ruta en la vida del emprendedor es un sueño que nunca termina, el trabajo del microempresario es fundamental para la reactivación económica, ustedes son un ejemplo y los invito para que nunca dejen de soñar.

Desde nuestro Plan de Desarrollo Municipal, venimos impulsando la necesidad de fortalecer las habilidades de las personas para que sean más competitivas, bajo la filosofía de enseñarles a pescar, antes que darles el pescado" declaró el mandatario del municipio.

A través de este importante programa se vienen cumpliendo las metas para promover la cultura del emprendimiento en el municipio. La Ruta de Fortalecimiento de Habilidades Emprendedoras ha llegado este año a 20 barrios de la ciudad.

"Este primer catálogo 'Emprende en Cúcuta, Hilando por la Reactivación', va alineado a reconocer el trabajo de los emprendedores de diferentes barrios de la ciudad. Ellos han venido fortaleciendo sus micronegocios, sumando valor, para avanzar hacia la ciudad que soñamos", indicó el alcalde Jairo Yáñez.



# ALCALDE JAIRO YÁÑEZ, CONTINÚA APOYANDO Y FORTALECIENDO A LOS MICROEMPRESARIOS DE CÚCUTA

#lomasleido2021

La Alcaldía de Cúcuta, a través de las Secretarías de Banco del Progreso, Desarrollo Social y Equidad de Género acompañaron la gran feria de emprendimientos 'Compra Atalaya, Compra Nortesantandereano', liderada por el Ejército Nacional en el parque Fundadores, donde se lograron ventas por más de 13 millones de pesos.

Este evento que se llevó a cabo el 12, 13 y 14 de noviembre, vinculó a más de 54 emprendedores del sector textil, calzado, bisutería, lácteos, arrocero y artesanías, permitiendo la Visibilización de nuevos empresarios para impulsar la reactivación económica en estos sectores.

La reactivación económica de la ciudad es fundamental para garantizar que Cúcuta se convierta en lo que todos queremos. Aquí estamos comprometidos mancomunadamente con el Ejército Nacional en respaldar la labor de los empresarios", afirmó el alcalde Jairo Yáñez.

"Seguimos sumando esfuerzos desde la administración municipal, liderados por el ingeniero Jairo Yáñez, para fortalecer a los microempresarios y lograr su participación en estos espacios que les permiten vender y comercializar sus productos" indicó Juan Diego Peña, secretario del Banco del Progreso.



**"La reactivación económica de la ciudad es fundamental para garantizar que Cúcuta se convierta en lo que todos queremos" alcalde Jairo Yáñez.**

# VICEPRESIDENTA DE LA REPÚBLICA PARTICIPÓ EN LA FORMALIZACIÓN DE LAS 5 COOPERATIVAS DEL PILOTO DE REACTIVACIÓN DE POBLACIÓN INFORMAL EN CÚCUTA



En abril de 2021 la vicepresidenta, Marta Lucía Ramírez, y el alcalde de Cúcuta, Jairo Yáñez, presentaron las primeras 5 cooperativas conformadas por personas dedicadas a las ventas ambulantes que formalizaron sus empleos en la ciudad.

Por varios meses se capacitaron en Cúcuta, vendedores informales, mujeres cabeza de hogar y líderes comunitarios de diversos sectores, los cuales se certificaron en cursos básicos de Economía Solidaria. Es así como la vicepresidenta de la República, el alcalde Jairo Tomás Yáñez Rodríguez y los beneficiarios de este proceso, hicieron oficial este proyecto piloto que benefició a más de 126 personas que ejercen esta actividad en la ciudad de San José de Cúcuta.

"Este es un gran compromiso que debemos continuar, con nuestro acompañamiento y vinculando a la mayor cantidad de personas, que quieren trabajar como lo han venido haciendo desde hace muchos años; Nosotros hemos estado todos estos meses junto al alcalde Jairo Tomás Yáñez, recibimos el aval del presidente Iván Duque y hoy se da punto de partida con estas cooperativas que hoy se están consolidando, desarrollando y fortaleciendo un mercado", resaltó la vicepresidenta de Colombia desde el Centro Cultural Quinta Teresa, lugar que reunió, con todos los protocolos de bioseguridad, a los invitados que participaron en la materialización de esta iniciativa.

Cooperativa Mercados Libres de Cúcuta.

Cooperativa Mujeres, Artesanías, Belleza y Confecciones.

Cooperativa Pro-vida, vendedores informales del centro de Cúcuta.

Cooperativa Mulcodes, de desarrollo comunitario.

Cooperativa Transervins, trabajadores informales del Parque Santander.

La Alcaldía de Cúcuta, la Gobernación de Norte de Santander, la Unidad administrativa Especial de Organizaciones Solidarias, la Universidad Minuto de Dios y la Alcaldía de Cúcuta quien lidera esta iniciativa a través de las secretarías de Desarrollo Social y el Banco del Progreso.

## ¿QUÉ VIENE PARA CÚCUTA EN ESTE 2022?



Los empresarios y emprendedores han sido y serán la punta de lanza por la recuperación gradual de nuestra economía. La estrategia planteada durante los últimos meses del año 2021 nos permitió generar más de 80 eventos de promoción y apoyo, realizados en las principales plazas, parques, coliseos, etc., en donde toda la ciudad revivió en medio de tantas adversidades. Todos los eventos nos demostraron un camino totalmente válido de recuperación económica y de empleo.

La anterior experiencia se replicará durante todo el año 2022, donde aspiramos la estructuración de no menos de 50 eventos, congresos, simposios, Ferias, exposiciones, eventos deportivos, que dinamizarán toda nuestra economía. El año 2022 nos permitirá poner a prueba nuestra creatividad, innovación, capacidad de servicio y generación de valor agregado. ¡CÚCUTA ciudad de eventos!

Vamos a demostrarle al país y al mundo, nuestra voluntad y ambición positiva por sacar adelante nuestra ciudad teniendo como plataforma fundamental la preparación académica en todos los niveles. Nuestras Universidades, Instituciones de educación media técnica (SENA y Centro Tecnológico) seguirán siendo formadoras de emprendedores y empresarios.

El apoyo y acompañamiento permanente a nuestros emprendedores y empresarios serán la constante para este 2022. Desde las Secretarías de Desarrollo Social, Banco del Progreso y Secretaría de Gobierno..., toda institucionalidad comprometida, seguiremos ejecutando estrategias de reactivación urbana y rural para seguir fortaleciendo nuestra economía.

JAIRO TOMÁS YÁÑEZ RODRÍGUEZ